
  

 

 
                                   
  
 
                            
 
 
 

 

少年よ、大志を抱け 
 

校 長  渡 邉   現  

 

生徒から、―――１年生には特に、『妹背牛中学校では、役割を引き受けたら、どんどん自分で

挑戦していっていい学校なんだよ。だから心配しないで挑戦してほしいです。』っていうことを校

長先生のお話でも伝えていただけたら、いいです。―――と受けました。 

 

４月 11日（金）には、生徒会の主催で認証式を行いました。私から、委員長に就任した生徒を

はじめ、各専門委員や学級組織の委員長等に就いた生徒へ認証状を手渡しました。 

こうして、令和７年度の妹背牛中学校には、場面に応じてリーダーとなる生徒が多様にいる学校

となりました。会長もいます。委員長もいます。部長もいますし、当然ながら副会長も副委員長も

副部長もいます。学年ごとの宿泊行事に向けては班長もいるし係長もいます。来たる５月の体育大

会に向けては団長もいます。どれも大変な役割ですが、生徒は「わたし、やる！」と、どんどんそ

の役割を担い、挑戦してくれています。自ら自律し行動する姿は、妹背牛中の伝統的な姿です。 

認証式で校長からこんな言葉をかけてほしい、と言ってくれた生徒の言葉には、深く心を動かさ

れました。当日、認証状を手渡すときには、「妹背牛中学校は、誰にとっても発揮する学校である

と生徒が誇れる学校でありたい！」との願いを込めました。 

 

「君たちには無限の可能性がある」と校長から生徒に言葉を送りますが、無限の可能性がある

「君たち」とは、果たして誰のことなのだろうと立ち止まりました。「無限の可能性は…もはや自

分にはないよな」と、そういえば私は、いつのころからか勘違いとして納めたような気もします。

それでも、目の前の少年には、やはり、このような言葉をかけたくなります。 

クラーク博士も「少年よ、大志を抱け」と言いました。この言葉をかけてもらった「少年」も、

当然ながら、当時の年齢こそ若かれど私たちの人生の大先輩でした。こうして現代で年をいくつか

重ねてきている私たち。年を重ねただけで「自分は、もはや少年ではない」と甘んじていいのだろ

うか。 

改めて、少年を自覚して日々こうして大志を抱き、挑戦している妹背牛中の生徒の姿には、本当

に感化され、奮い立ち、学びます。「自分がやるしかないでしょ！」「やろうと思えばできる！」

「これやってみたい！」。私も、こうあり続けたいです。 

 ３年生は、明日４月２３日から２５日までの２泊３日で、東京横浜鎌倉方面へ修学旅行に行ってきます。 

NO．２ 

令和７年４月２２日 

学校へのお手紙はこちらでも→E-mail:mosetyu＠lion.ocn.ne.jp 



1 木 開校記念日 17 土

2 金
尿検査（１次）
町P連総会

６時間授業 18 日

3 土 憲法記念日 19 月 ６時間授業

4 日 みどりの日 20 火 尿検査（２次） ６時間授業

5 月 こどもの日 21 水 ６時間授業

6 火 振替休業 22 木 ６時間授業

7 水 ６時間授業 23 金 ６時間授業

8 木 宿泊研修（２年） ６時間授業 24 土 体育大会 午前で終了

9 金 宿泊研修（２年） ６時間授業 25 日 体育大会（予備日）

10 土 バレー部春季大会 26 月 振替休業

11 日 27 火
分掌・学年部会　SC
PTA生徒会費引落日

５時間授業

12 月 職員会議 ５時間授業 28 水 PTA生徒会費引落日 ６時間授業

13 火
三者面談（３年）①
町教推協　SC

５時間授業 29 木 内科・結核検診 ６時間授業

14 水
三者面談（３年）②
歯科検診

６時間授業 30 金 ６時間授業

15 木
三者面談（３年）③
PTA常任委員会

６時間授業 31 土

16 金
三者面談（３年）④
心電図検査（１年）

６時間授業

＊SCはスクールカウンセラー面談日です

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月の予定 新学期も１か月が過ぎ、慣れが出てくるころでしょうか・・「初心忘るべからず」です 
 

部活動大会結果【４月】 

 
【バスケ部:男子】 優 勝 ・第６０回管内中学校バスケットボール大会 ４月１９日２０日 

◇対:新十津川７４-４６勝利/準決勝：対:砂川・滝川開西_５３-３６勝利/決勝:対:滝川明苑_５９-４４勝利 

◇男子個人賞受賞：優秀選手賞＃５ 

 

安全・安心で明るい学校 

ご支援ありがとうございます ■ 自転車点検 ■ 

４月８日に、今年度の
自転車通学の申請受付
を開始しました。申請
受付の初日にあたり、
佐々木自転車商会様の
お力添えをいただい
て、自転車の整備状況
の確認を行いました。 

■ 交通事故から守る ■ 

年度始にあたり、生徒
守則の確認、部活動の心
得、交通安全についてを
内容として、１時間を取っ
て集会を開きました。 
今回の集会では、生徒

を交通被害にも加害にも
決して合わせないという
妹背牛中学校教職員全
員のこの願いを込めて実
施しました。「誰にとって
も安全・安心で明るい学
校である」と生徒が誇れ
る学校でありたいです。 

 

交通安全にかかわる各団体の方々により、「春の交通安全運動」として、４月７日
から４月１５日までの期間、登校時に街頭での立哨による見守りをしていただきました。 

Ｐ
Ｔ
Ａ
の
活
動 

PTA 総会の開催 

参観日に合わせて、学校説明会に引き続き PTA の総会が開

催されました。議事では、新役員を含めて全て提案通り承認され

ました。PTA は、令和８年度当初から「合同妹背牛小・中学校

PTA」となり活動することになりました。今年度の役員は、令和

８年度に向けて、３名体制として活動をすることになりました。 

4/18(金) 

■令和７年度妹背牛中学校 PTA 役員 
役職 所属  

会 長 ２年 P 川  原     聡 さ
ん 

副会長 ２年 P 河  嶋  亜 希 子 さ
ん 

会 計 １年 P 大  井  菜 名 恵 さ
ん 

 



保護者の皆様、地域の方々、多数の御来賓の御臨席を賜り入学式を挙行いたしました。志高く強い意志を持っ

た１０名が妹背牛中学校に加わりました。全校生徒４９名で、妹背牛中学校は令和７年度をスタートしました！ 

新たに着任した３名の教職員を迎えました。生徒会

書記長 大門芽生さ
んが代表して歓迎の挨拶を述べ、

「大切なもの」の合唱でお迎えしました。しっとりと重

なり合う歌声は、歓迎の気持ちとともにうれしさを表

すようでした。体育館に歌声が響きました。 

始業式では、２年生と３年生それぞれの代表が、志

を発表しました。 

執行部をはじめ、２・３年生は年度末から春休みにか

けてコツコツと準備を重ねてきていました。「ドキドキ

した…。」と、うまく発表を終えてそっとつぶやく先輩

生徒。１年生のことをどれだけ大切に思って入学を待

っていたのかが、よく伝わる対面式の１時間でした！ 

ようこそ１年生。これから、よろしく！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

１年生代表の誓いの言葉  

（概要） 
 

今日から中学校生活の始まりです。仲間

と競い合い、高め合い、切磋琢磨し、とも

に努力します。今まで支えてくださった家

族や小学校の先生方、クラスや地域の方々

への感謝の気持ちを忘れず、中学生として

成長していきます。小学校で学んできたこ

とを生かしながら、中学生としての自覚を

持ち、誇りある妹背牛中学校の生徒として

全力で学校生活を送ります。 

 

令和７年度スタート！

生徒会長の歓迎の言葉（概要）  
  
中学校生活を有意義にするために大切なことをいくつか伝えます。

一つ目は気持ちの良い挨拶です。中学校では毎週、挨拶運動も行って

います。清々しい挨拶をすると気持ちの良い挨拶が返ってきてお互い

良い気持ちになれます。二つ目は勉強です。学習内容はだんだん難し

くなります。定期テストや学力テストなどの大きなテストもありま

す。宿題に加えて自主学習に取り組むとよいです。三つ目は挑戦する

姿勢です。授業、委員会活動、部活動など、中学校では挑戦するチャ

ンスが無数にあります。そのチャンスを逃さずに積極的にチャレンジ

すれば中学校の学校生活は一層充実します。先輩には積極的に聞いて

ください。どんな質問にもやさしく真面目に答えます！ 

 

着任式 ４/７(月) 

始業式 ４/７(月) 

２年生代表 の発表（概要）  
  

わたしの前期の目標は２つあります。一つは勉強で

す。１年生の時を反省し計画的に進めることに気を付

けたいです。もう一つは部活です。けがと体調に気を

付けて良い記録を残せるように頑張ります。 

 

３年生代表 の発表（概要）  
  

わたしは頑張りたいことが２つあります。１つ目

は、最上級生としての姿です。これまで先輩方から学

んだことを後輩に伝え、引っ張っていけるように頑張

ります。２つ目は部活動です。日々の練習を大事にし

て、自主練習にも励んでチームに貢献したいです。 

 

対面式 ４/８(火) 

１年生代表のお礼の言葉（概要）  
  

今日はこのような会を開いてくださりありがとうござ

います。中学校の学習は今までよりも難しくなる、と不

安ですが、日ごろから予習復習をして慌てることのない

ように計画的に勉強を進めたいと思いました。部活動は

魅力的な部活ばかりです。特に、先輩方の部活動紹介が

とてもおもしろかったです。勉強も部活動も精一杯がん

ばります。よろしくお願いします！ 

 

認証式 ４/11(金) 

【代表生徒の決意表明】 ３年 （概要）  
  
わたしは、生活専門委員になりました。１年生での活

動では放送でハキハキ話すように心がけていました。今

年は清掃活動にもしっかり取り組みたいし、放送もかま

ないように気を付けます。最上級生として、下級生の役

に立つよう頑張ります。 

 

重責を担うリーダーがそろいました。「発揮する学校」を実現します。 
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